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Алексей Никишов: 
Для развития 
бенди надо делать 
упор на Азию.

четвертого февраля
губернатор Сергей Морозов 
посетил Ульяновский 
патронный завод и обсудил 
с его руководством 
производственные 
показатели. стр.   4 стр.   4

В Ульяновской 
области 
проведут оценку 
эффективности 
центров развития 
предпринима-
тельства.

Мы - чемпионы!

“Уважаемые ульяновцы и гости нашего 
города, хочу поблагодарить вас за то большое 
внимание, которое вы уделили чемпионату. Я рад 
сказать слова огромной благодарности президенту 
Владимиру Путину за оказанную поддержку 
нашему региону, за то, что честь принять этот 

замечательный чемпионат выпала именно нам.

”

Губернатор 
Сергей 
Морозов:

“То, что случилось сегодня на стадионе 
«Труд» - это успех всей нашей национальной сбор-
ной. Это успех Ульяновска! Уверен, что теперь мож-
но с полным правом сказать, что ваш город - это не 
только родина Ленина, но и родина четвертого под-
ряд чемпионства мира для нашей национальной 
сборной. От лица всех участников соревнований 
и болельщиков я выражаю слова благодарности 
организационному комитету и лично губернатору 
Сергею Морозову за высокий уровень проведения 

мероприятий чемпионата.

”

“В этом году чемпионат мира прошел 
здесь, в России, в прекрасном городе Ульяновске. 
Этот город способен, может и должен принимать 
такие масштабные соревнования. Регион очень 
много делает для развития спорта. За последние 
пять - семь лет здесь построено 42 спортивных 
объекта. В 2018 году город будет принимать одну 
из команд  -  участниц чемпионата мира по футболу: 

спортсмены будут здесь жить и тренироваться.

”Борис 
Скрынник, 
президент 
Федерации 
хоккея с мячом 
России  
и Международной 
федерации 
бенди:

Виталий Мутко, 
министр спорта 
Российской 
Федерации:
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В Ульяновске сборная 
России по хоккею 
 с мячом сломала 

постсоветскую  
тенденцию и впервые  

в истории выиграла 
четвертый чемпионат 

мира подряд. 
стр.   2
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Стартовало 
предварительное 
голосование по выборам 
депутатов Государственной 
думы VII созыва. 

Андрей МАклАев  �

С политическим докладом на 
пленарном заседании выступил 
председатель партии, глава Прави-
тельства Российской Федерации 
Дмитрий Медведев.

Премьер-министр зачитал при-
ветствие Президента России Влади-

мира Путина делегатам и гостям XV 
съезда партии и обозначил основные 
направления нового политического 
цикла 2016 года.

На пленарном заседании съезда 
дан старт предварительному пар-
тийному голосованию: утверждено 
положение и избран федеральный 
организационный комитет по про-
ведению праймериз.

В его состав вошли федераль-
ные уполномоченные «Единой 
России» по организации прове-
дения общефедерального предва-
рительного партийного голосова-
ния по определению кандидатур 
для последующего выдвижения 
кандидатами в депутаты Госду-

мы, которые уже были внесены 
высшим и генеральным советами  
партии.

Также в состав вошли руково-
дитель фракции «Единой России» в 
Госдуме Владимир Васильев, пред-
седатель координационного совета 
«Молодой гвардии» Денис Давы-
дов, председатель Комитета Госду-
мы по безопасности и противодей-
ствию коррупции Ирина Яровая.

Заседание Ульяновского ре-
гионального политического совета 
«Единой России», на котором бу-
дут подведены итоги съезда и обо-
значены ключевые задачи на 2016 
год, состоится сегодня.

В Москве завершился XV съезд  «Единой России»

В Ульяновске сборная 
России по хоккею 
с мячом сломала 
постсоветскую 
тенденцию и впервые 
в истории выиграла 
четвертый чемпионат 
мира подряд. 

ГеорГий кузнецов  �

С тех пор как сборная СССР 
на протяжении одиннадцати чем-
пионатов (1957 - 1979 годы) без-
раздельно царила на мировом 
троне, ни ей, ни ее правопреем-
нице сборной России, ни вечному 
оппоненту - команде Швеции -  не 
удавалось выиграть первенство 
больше трех раз подряд. 

В 1993 - 1997 годах это делали 
скандинавы, в 2006 - 2008 - рос-
сияне. 

Тем с большей осторожно-
стью ждали XXXVI чемпионат 
мира в Ульяновске. До этого наши 
хоккеисты уже трижды подряд 
обыгрывали в решающих матчах 
шведов: в 2013 году (чемпионат 
прошел в пяти городах Швеции и 
Норвегии), в 2014-м (в Иркутске) 
и в 2015-м (в Хабаровске)… Ма-

гия цифр - в спорте штука весьма 
значимая. И станет ли Ульяновск 
местом рекордного триумфа или 
местом нового поражения, обсуж-
дали и болельщики, и специали-
сты, и сами игроки.

Масло в огонь подлило и по-
ражение россиян в последнем 
матче группового турнира, ког-
да шведы уже в первом периоде, 
выигранном всухую - 5:0, четко 
дали понять, сколь обоснованы 
их претензии на мировую коро-
ну. И пусть итоговый счет дале-
ко не так страшен (6:3), и пусть 
в любом игровом виде спорта на 
протяжении одного скоротечного 
турнира дважды одержать победу 
над главным конкурентом счита-
ется сверхсложным, и пусть дома, 
которым, без преувеличения, для 
сборной России стал Ульяновск, 
помогают стены… 

О той самой магии цифр перед 
заключительным уик-эндом глав-
ных игр чемпионата вспоминали 
все чаще. Особенно усердствовали, 
как это всегда бывает, скептики.

Но и магию цифр, и скептиков, 
и самих шведов в субботу поздно 
вечером посрамила команда Фин-
ляндии. Благодаря сверхнастрою, 
отличной игре и безумному везе-
нию вратаря и, как поговаривают, 
внутренним противоречиям «Тре 
Крунур» - сборная Суоми - выи-
грала 3:2 и в восьмой раз в истории 
гарантировала себе как минимум 
серебряные медали.

В итоге в финальном матче, 
который прошел в воскресенье, 
седьмого февраля, в Ульяновске 
на стадионе «Труд», российская 
команда переиграла финнов 6:1. 
Чемпионский Кубок и золотые 
медали победителям вручили 
министр спорта России Виталий 
Мутко и губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов.

Это десятое «золото» росси-
ян (еще 14 раз Кубок доставался 
команде СССР), а нападающий 
нашей сборной Сергей Ломанов-
младший стал первым в истории 
хоккея с мячом девятикратным 
чемпионом мира.

Несомненно, Ульяновская зем-
ля внесла свою лепту в этот успех. 
Помогла превозмочь ту самую ма-
гию цифр. Сделала все возможное 
для новых рекордов.

Но не будем забывать, что 
XXXVI чемпионат мира по хок-
кею с мячом еще продолжается. 
Уже завтра в игру вступят ко-
манды второй группы: первой в 
понедельник вечером на родину 
Ленина прибыла сборная Китая, 
для которой матчи в Ульяновске 
станут дебютом на мировых пер-
венствах.

Так что подведем итоги на 
следующей неделе. Пока же с уве-
ренностью можем сказать только 
одно: «Спасибо, бенди! Спаси-
бо, сборная России! Спасибо,  
Ульяновск!». 

Мы - чемпионы!

В регионе стартовал 
ежегодный фестиваль 
науки.

вАсилисА крАсновА �

Нынешний фестиваль уже ше-
стой по счету. Он стартовал в День 
российской науки, в понедельник, 
8 февраля и продлится до конца 
недели. 

Всего на это время запла-
нировано более 150 мероприя-
тий. Ульяновцев ждут научно-
практические конференции на 
базе вузов, научно-технические 
конкурсы, мастер-классы, дис-
куссионные площадки и лекции 
ведущих ученых в различных об-
ластях науки и техники, а также 
кинопоказы актуальных научных 
фильмов. Большая часть этих ме-
роприятий традиционно пройдет 
на территории Ульяновска и Ди-
митровграда, однако в этом году у 
фестиваля появится еще несколь-
ко площадок. 

Точками «научного взрыва» 
станут еще четыре муниципалите-
та: Ульяновский, Чердаклинский, 
Инзенский и Новоспасский райо-
ны. Организаторы надеются, что 
это позволит поучаствовать в фе-
стивале большему числу людей. 

Стоит отметить, что меро-
приятия фестиваля рассчитаны на 
широкую аудиторию: от школьни-
ков и студентов до представителей 
профессионального научного со-
общества. Так, научно-популярная 
выставка «Прикоснись к науке», 
которая пройдет 12 - 13 февраля в 
областном Дворце творчества де-
тей и молодежи, наверняка заинте-
ресует и малышей, и взрослых. По-
сетителей здесь будет ждать яркая 
демонстрация современных инно-
ваций, собранная из многих горо-
дов России. Узнать, как научные 
разработки используются на прак-

тике, можно будет в рамках посе-
щения научно-производственных 
организаций, где на этой неделе 
состоятся дни открытых дверей:

- Мы неоднократно расска-
зывали школьникам и студентам 
о тех предприятиях, которые от-
крылись в регионе за последние 
пять лет. С этого года в программу 
фестиваля решено включить экс-
курсии на новые производства, 
- объясняет первый вице-премьер 
областного правительства Алек-
сандр Смекалин. - Например, в 
2015 году в полной мере заработал 
станкостроительный завод «ДМГ 
Мори». Уникальные технологии, 
которые там применяются, не ви-
дели многие взрослые. Думаю, 
и детям будет очень интересно. 
Также в эти дни готов принимать 
гостей Ульяновский наноцентр, 
где авторами разработок являют-
ся молодые люди 25 - 30 лет. Чем 
раньше ребята будут стремиться к 
работе на этих предприятиях, тем 
проще будет нам в дальнейшем 
обеспечивать новые заводы высо-

коквалифицированными и заин-
тересованными кадрами.

Одними из ключевых меро-
приятий фестиваля должны стать: 
«круглый стол», посвященный 
участию Ульяновской области в 
реализации национальной техно-
логической инициативы, в част-
ности такого ее направления, как 
AeroNet - системы беспилотных 
летательных аппаратов, и презен-
тация масштабного ульяновского 
проекта «Город знаний», главной 
задачей которого станет создание 
концентрированной точки знаний, 
где идеи будут конвертироваться в 
деньги.

- Для Ульяновской области, ре-
гиона традиционно сильного свои-
ми научно-исследовательскими 
организациями и интеллектуаль-
ными ресурсами, очень важно, 
особенно сейчас, чтобы передовые 
научные знания служили двига-
телем экономического развития 
нашей территории, - прокоммен-
тировал на открытии фестиваля 
губернатор Сергей Морозов. 

Новые точки «научного взрыва»
Торжественное открытие VI фестиваля 
науки прошло 8 февраля в УлГТУ. 

ФоТо Владимира ламзина

Торжественное открытие VI фестиваля 
науки прошло 8 февраля в УлГТУ. 

ФоТо Владимира ламзина

Закон недели

Губернатор Сергей Морозов подписал 
законопроект об установлении ежемесяч-
ной компенсации взносов на капитальный 
ремонт пенсионерам старше 70 лет. До-
кумент направлен в Законодательное со-
брание для принятия на внеочередном за-
седании, 11 февраля. Напомним, в рамках 
исполнения поручения премьер-министра 
РФ Дмитрия Медведева в регионе разра-
ботан законопроект о предоставлении ком-
пенсации взносов на капремонт в размере 
50% одиноко проживающим неработаю-
щим пенсионерам старше 70 лет и семьям, 
состоящим из граждан этой категории. 
Одиноко проживающим неработающим 
пенсионерам старше 80 лет и семьям из 
таких людей начисления планируется воз-
мещать в полном объеме. Компенсации бу-
дут предоставляться на взносы, внесенные  
с 1 января этого года. В дальнейшем плани-
руется постепенно вводить подобные льготы 
и для других категорий нуждающихся.

соглашение недели 

МФЦ Ульяновской области первым в 
России заключил соглашение с Федераль-
ной корпорацией по развитию малого и 
среднего предпринимательства. Документ 
направлен на реализацию проекта «Бизнес 
- МФЦ» и предусматривает взаимодей-
ствие корпорации и многофункциональ-
ных центров региона по оказанию помощи 
субъектам малого и среднего предприни-
мательства: подбору по заданным парамет-
рам сведений о недвижимом имуществе, 
предоставлению информации для пред-
ставителей бизнеса об организации проце-
дуры закупок товаров, работ, услуг, а также 
необходимых данных о формах и условиях 
финансовой поддержки субъектов малого 
и среднего предпринимательства. В даль-
нейшем корпорация планирует расширить 
этот перечень.

инициатива недели

Ульяновская область выступит с ини-
циативой проведения на ее территории 
Государственного совета по проблемам 
водных ресурсов. Соответствующее заяв-
ление сделал губернатор Сергей Морозов 
в ходе совместного заседания Экологиче-
ской палаты и Экологического правитель-
ства. «Заседания Госсовета имеют темати-
ческую направленность, но за всю историю 
Госсовета России не было ни одного про-
фильного собрания, которое посвящено 
вопросам экологии. Ульяновская область 
имеет богатый опыт проведения экологи-
ческих форумов на всероссийском и меж-
дународном уровнях. Так, состоялось пять 
Поволжских экологических недель, в ко-
торых принимали участие профессионалы 
в сфере экологии России и стран Европы», 
- заявил Сергей Морозов.

назначения недели

Депутаты Ульяновской думы согла-
совали назначение Вадима Андреева и 
Артура Чеботарева на должности первых 
заместителей главы администрации го-
рода. Андреев, ранее занимавший долж-
ность председателя Ульяновской город-
ской избирательной комиссии, назначен 
на должность первого заместителя главы 
администрации по вопросам развития че-
ловеческого потенциала и общественным 
коммуникациям. Чеботарев в должности 
первого заместителя главы администра-
ции назначен ответственным за направ-
ление по развитию городской инфра-
структуры.

Выборы-2016

17 апреля 2016 года состоятся до-
полнительные выборы депутатов Совета 
депутатов муниципального образования 
«Вешкаймский район» пятого созыва по 
Вешкаймскому трехмандатному избира-
тельному округу № 4. По итогам голосо-
вания будет распределено два мандата. 
Дополнительные выборы назначены в 
связи с досрочным прекращением полно-
мочий двух депутатов. В выборах будет 
задействовано два избирательных участка:  
№ 1303 (1775 избирателей) и № 1304 
(1044 избирателя). В процессе голосова-
ния  планируется использовать комплек-
сы обработки избирательных бюллетеней 
КОИБ-2010.
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EUR – CHF 0.9008 +0.0055 05.02
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Инфляция за январь 2016 года  
в Ульяновской области 

Инфляция за январь 2016 года по отношению к 
предыдущему месяцу составила 100,5% (в январе 
2015 года - 105,1%). Среди регионов Приволжского 
федерального округа самая низкая инфляция в Уд-
муртской области (100,3%), высокая - в Пермском 
крае (101,1%).

Темп роста цен на товары и услуги в январе 2016 
года снизился по сравнению с январем прошлого 
года. Цены на продовольственные товары выросли на 
0,6% (в январе 2015 - на 6,8%), непродовольственные 
товары - на 0,4% (3,5%), услуги - на 0,7% (4,3%).

Среди продовольственных товаров наибольший 
рост цен отмечался на масло сливочное, сельдь со-
леную, чай, сахар, баранину, рыбу живую - от 2,2 до 
3,7%. При этом наблюдалось снижение цен на свини-
ну на 2,9%, свеклу столовую - на 2,7%, горох - на 1,4%, 
масло подсолнечное - на 1,3%.

Максимальный рост цен из непродовольственных 
товаров на 6,7% отмечен на медицинский термометр.

Среди услуг зарегистрирован значительный рост 
цен (на 38,9%) за один день посещения детского 
сада.

   2016      
 

   2016       -
 100,5% (   2015  – 105,1%).    -

        (100,3%), -
 –    (101,1%). 

         2016    -
    .       

0,6% (   2015 –  6,8%),   –  0,4% (3,5%), 
 –  0,7% (4,3%). 

        -
 ,  , , , ,   –  2,2  3,7%. 

        2,9%,   –  
2,7%,  –  1,4%,   –  1,3%. 

       6,7%  
  . 

      (  38,9%)   
   . 

       
  2016  2015 ,     

 

 

Не просто 
адаптироваться  
к новым условиям,  
но играть на 
опережение.

кирилл Шевченко �

Европейские архитекторы поло-
жительно оценили возможности реа-
лизации проекта «Город знаний» на 
территории Ульяновской области.

Напомним, проект был презенто-
ван 22 января на Ассамблее талантли-
вой молодежи. Срок его реализации 
составит 10 - 15 лет. Планируется, 
что «Город знаний» разместится в 
Заволжском районе. Его главной за-
дачей станет создание концентриро-
ванной точки, где идеи будут конвер-
тироваться в деньги. 

На прошедшей неделе специали-
сты из Дании и Бельгии рассказали  
свое видение создания «умного про-
странства».

Совещание открыл губерна-

тор Сергей Морозов, заявивший: 
«Ульяновская область обладает боль-
шими возможностями, основанными 
на знаниях и технологическом пред-
принимательстве. Мы хотим создать 
«умный город», в котором будут 
чувствовать себя комфортно все его 
жители. С этой целью мы планиру-
ем в ближайшее время провести ряд 
встреч с российскими и зарубежны-
ми компаниями, на которых обсудим 
проект новой урбанистической стра-
тегии нашего города».

«Развитие технологий происхо-
дит каждый день с ускоряющимися 
темпами, и оно в ближайшее время 
поменяет нашу жизнь гораздо силь-
нее, чем мы можем себе представить. 
Поэтому необходимо уметь быстро 
адаптироваться к новым условиям, а 
лучше опережать их. Идея на одной 
территории объединить образование, 
предпринимательство и устойчивое 
развитие - правильная и своевремен-
ная. Самая плодородная почва для 
инноваций - способность и желание 
людей сотрудничать. Именно поэто-
му в «Городе знаний» огромное вни-
мание будет уделено коммуникаци-
онной инфраструктуре. Необходимо 
спроектировать такие места, где люди 

будут встречаться, общаться, обмени-
ваться идеями», - сказал датский ар-
хитектор Карстен Примдал.

По его словам, в Ульяновской об-
ласти есть ряд предпосылок для во-
площения данного проекта в жизнь. 
«С одной стороны, уже работает на-
ноцентр, в котором есть эмбрион нуж-
ного нам типа деятельности, с другой 
стороны, сильное желание со сторо-
ны региональной власти реализовать 
этот проект. Все зависит от желания, 
а здесь этого с избытком. Мы видим, 
что люди смотрят в одну сторону, и 
есть тесное взаимодействие между 
участниками процесса: наноцентром, 
особой экономической зоной, Кор-
порацией развития, местными пред-
принимателями. Это говорит о том, 
что все понимают результат, поэтому 
проект должен получиться», - доба-
вил Карстен Примдал.

Полностью согласен с ним дирек-
тор архитектурного бюро из Бельгии 
Гирт Дризен, отметивший, что «все 
увиденное нами очень амбициозно, 
но, с другой стороны, реалистично. Я 
вижу, насколько все хотят, чтобы этот 
проект состоялся, все, с кем мы встре-
чались, полны сил, энергии, новых 
идей. Уверен, у них все получится».  

В Ульяновской области 
проведут оценку 
эффективности центров 
развития предприни-
мательства.

кирилл Шевченко  �

На встрече с представителями 
общественных организаций «Опора 
России» и «Деловая Россия» губер-
натору Сергею Морозову представи-
ли итоги исследования комфортности 
взаимодействия бизнес-сообщества с 
органами власти. 

Основные критерии, по которым 
проходила оценка: информативность 
открытых источников, компетент-
ность консультирующих сотрудников, 
наличие обратной связи с потенциаль-
ным инвестором, качество предостав-
ляемых государственных услуг. 

По итогам лучшими муници-
пальными образованиями признаны 
Кузоватовский, Радищевский, Ме-
лекесский, Карсунский, Барышский 
районы. Среди аутсайдеров - Старо-
майнский, Сенгилеевский, Базар-
носызганский районы. Основная 
причина «проседания» муниципа-
литетов - нежелание общаться с ин-
вестором, отсутствие обратной свя-
зи, некачественное предоставление  
информации. 

«Мы проводим серьезную работу 

для того, чтобы привлечь инвестора в 
регион. Зачастую приходится совер-
шать по нескольку перелетов в день 
в другую точку мира, чтобы провести 
переговоры с потенциальными пар-
тнерами. А районы не пытаются не 
то чтобы завлечь, но даже удержать 
предпринимателя, готового реализо-
вать свой проект на площадке муни-
ципалитета. Считаю, что необходимо 
усилить работу в этом направлении, 
провести еще раз обучение всех лиц, 
задействованных в формировании 
благоприятного делового климата, 
в первую очередь - чиновников ад-
министраций и поселений. Для того 
чтобы огородить бизнесмена от всех 
бюрократических проволочек, долж-
но быть единое окно - Центр разви-
тия предпринимательства», - сказал 
губернатор.

Как отметил первый вице-премьер 
Александр Смекалин, переадресация 
из любой точки, будь то администра-
ция или любая другая организация, 
должна быть одна - на Центр разви-
тия предпринимательства. «Директор 
ЦРП, являясь правой рукой главы 
муниципалитета по развитию, обла-
дает необходимыми полномочиями 
и компетенциями. В его обязанности 
входит консультация и сопровождение 
инвестора на всех этапах реализации 
проекта. Предприниматель, выступая с 
желанием открыть свое дело в том или 
ином районе, не должен стоять в очере-
дях, обрывать телефон. Он четко дол-
жен понимать, к кому ему обратиться 

Обсуждаем «умный город»
9 февраля - День 
гражданской 
авиации России

Уважаемые инженеры, летчики, кон-
структоры и все те, чья жизнь связана 
с гражданской авиацией! От всей души 
поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Авиация всегда была одной из прио-
ритетных отраслей для нашего региона. 
И мы с гордостью говорим, что главной 
движущей силой этого направления, несо-
мненно, являетесь вы - высококвалифици-
рованные специалисты, которые вписали 
немало ярких страниц в историю граждан-
ской авиации и всей нашей страны. Имен-
но благодаря вам Ульяновская область 
удерживает статус авиационной столицы.

Сегодня почти десять тысяч ульянов-
цев вносят неоценимый вклад в развитие 
авиационного гиганта - АО «Авиастар-
СП». В регионе работают два крупных 
аэропорта - «Ульяновск-Восточный» и 
аэровокзал имени Н.М. Карамзина «Улья-
новск», которому присвоен статус между-
народного. Для нас важен проект развития 
производственных мощностей «Спектр-
Авиа».

Мы можем похвастаться уровнем про-
фессиональной подготовки кадров для 
авиации. В регионе успешно работает 
Ульяновское высшее авиационное учили-
ще - уникальное и единственное в России 
учебное заведение, в стенах которого гото-
вят пилотов для гражданских воздушных 
судов, в том числе иностранного произ-
водства.

Особые слова благодарности мы вы-
ражаем ветеранам отрасли, которые са-
моотверженным трудом прокладывали 
воздушные трассы, осваивали новые типы 
воздушных судов и своим примером безу-
пречного отношения к делу обеспечили 
преемственность лучших традиций отече-
ственной авиации.

Дорогие авиаторы! Примите искрен-
нюю благодарность за верность выбран-
ной профессии, добросовестное исполне-
ние служебных обязанностей и мужество. 
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и чистого неба 
над головой!

Губернатор - Председатель 
Правительства Ульяновской области                                        

С.И. Морозов

Почему не все муниципалы 
держатся за инвесторов 
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Губернатор 
Сергей Морозов:

Средние потребительские цены на отдельные продукты питания
за январь 2016 и 2015 годов, в рублях за кг

Первый вице-премьер 
Александр Смекалин:

“Мы проводим серьезную 
работу для того, чтобы привлечь инве-
стора в регион. Зачастую приходится 
совершать по нескольку перелетов в 
день в другую точку мира, чтобы про-
вести переговоры с потенциальными 

партнерами.

”
“Переадресация из любой  
точки, будь то администрация или лю-
бая другая организация, должна быть 
одна - на Центр развития предприни-

мательства.

”

за всей информацией», - прокомменти-
ровал первый зампред.

По итогам совещания Сергей  
Морозов поручил провести работу по 
оценке эффективности всех центров 
развития предпринимательства.
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Прошедший 
год стал 
знаковым для 
предприятия. 

Кирилл ШевченКо �

В четверг, четвертого февра-
ля, губернатор Сергей Морозов 
посетил Ульяновский патрон-
ный завод и обсудил с его ру-
ководством производственные 
показатели.

В ходе визита на предпри-
ятие глава региона посетил цех 
№ 21, где производится сборка 
как охотничьих, так и боевых 
патронов. Цех состоит их трех 
потоков. Сборка патронов про-
изводится на четырех линиях: 
капсулирования гильзы, снаря-
жения и герметизации патрона, 
упаковки. В цехе занято по-
рядка трехсот человек. Работа 
осуществляется в двухсменном 
режиме.  

В 2015 году предприятие 
закупило оборудование, кото-
рое менее энергоемко и может 
переоснащаться под несколько 
видов изделий. Это позволи-
ло заводу получить несколько 
крупных заказов и набрать по-
рядка ста новых рабочих в цеха. 
«В связи с увеличением заказов 
выросли объемы производи-
мой продукции. Всего за 2015 
год наше предприятие произ-
вело изделий на сумму более 
трех миллиардов рублей, что 
на 47 процентов больше, чем за 
2014 год. Конечно, это связано 
и с повышением курса доллара, 
поскольку предприятие явля-
ется на 90 процентов экспортно 
ориентированным,  и был ис-
полнен ряд отличных контрак-
тов, в частности для Алжира. 
Но факты есть факты. Общая 
индексация заработной пла-
ты в прошлом году составила 
порядка 12 процентов», - рас-
сказал генеральный директор 
ОАО «Ульяновский патронный 
завод» Александр Вотяков. В 
целом, по его выражению, про-
шедший год стал знаковым для 
завода. Объем отгруженной 
продукции стал рекордным за 
последние девять лет. Было 
освоено несколько видов новой 
продукции. Тенденция позволя-
ет с оптимизмом смотреть в бу-
дущее. Так, в текущем году пла-
нируется увеличение выручки 
минимум на 10 - 15 процентов 
и повышение заработной платы 
на 12 процентов уже в первом 
квартале. «Мы хотим модер-
низировать производство, про-
должив установку  менее энер-

Миллиарды  
патронного 
завода
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Популярная ИТ-
конференция ULCAMP 
впервые пройдёт зимой

ULCAMP.Winter будет организо-
вана 13 февраля на базе горнолыжного 
комплекса «Ленинские горки» регио-
нальными ИТ-компаниями ITECH.
group, «Купи батон», Ecwid, «АПБ», 
Digital Zone, Mobirate, X-Cart, «Лайф-
Хакер» при поддержке правительства 
Ульяновской области и ОГКУ «Элек-
тронный Ульяновск». Свое участие в 
мероприятии уже подтвердили куратор 
школы «ИКРА», создатель iamhere app.
com Алексей Федоров, автор концепции 
ОС Фантом, основатель группы компа-
ний DZ Systems Дмитрий Завалишин, 
сооснователь и руководитель видеопро-
дакшн «Лаборатории Новых Медиа» 
Родион Скрябин и другие эксперты.

Районные кинозалы 
укомплектуют 
современным 
оборудованием

Четыре муниципалитета Ульяновс-
кой области стали победителями кон-
курса по поддержке кинотеатров в на-
селенных пунктах РФ с количеством 
жителей менее 100 тыс. человек. По пять 
миллионов рублей из средств федераль-
ного бюджета уже поступили на счета 
четырех учреждений культуры Барыша, 
Инзы, Чердаклов и Ишеевки, которые 
были заявлены в качестве участников 
данного проекта. Техническое оснаще-
ние кинозалов на поступившие сред-
ства федеральной казны должно быть 
выполнено до 1 декабря 2016 года.

Продажи LTE-гаджетов  
в Поволжье выросли 
почти втрое

Телеком-оператор МТС подвел ито-
ги продаж в собственной рознице в ре-
гионах Поволжья: в четвертом квартале 
2015-го было продано почти в полтора 
раза больше «умных» устройств, при 
этом спрос на гаджеты с поддержкой 
LTE вырос почти в три раза по сравне-
нию с аналогичным периодом прошло-
го года. За прошедший год покупатели 
розничной сети МТС в Поволжье сме-
нили свои предпочтения относительно 
LTE-смартфонов. Бренды, популярные 
в IV квартале 2014 года, - Sony (29,5 
процента) и Microsoft (19,1 процента) - 
год спустя уступили место устройствам 
от Samsung (61,2 процента) и МТС (11,5 
процента). 

Ульяновский автозавод 
представил  
новый логотип

В отличие от предыдущего логотипа, 
используемого компанией УАЗ с 2000 
года, новый  написан кириллицей. 
Шрифт, используемый для написания 
названия, был приведен в соответствие 
с графикой объемного знака. В центре 
нового логотипа осталась стилизован-
ная буква «У». При этом «уазовцы» 
сохранили фирменный зеленый цвет, 
который стал более глубоким и на-
сыщенным. Первой моделью, которая 
получит изменившийся логотип, ста-
нет модернизированный внедорожник 
Patriot. Его выпуск начнется во второй 
половине 2016 года. 

Число страховщиков  
в России сократилось  
на 16,5%

По данным Банка России, за 2015 
год лицензий лишились 70 страховых 
организаций. Всего на страховом рынке 
РФ к 1 января 2016 года осталось 478 
субъектов, из них 10 обществ взаимного 
страхования и 134 страховых брокера. 
Годом ранее субъектов страхового дела 
на рынке насчитывалось 567, из них 12 
обществ взаимного страхования и 151 
брокер. Центробанк рассчитывает за-
вершить чистку страхового рынка к кон-
цу 2016 года - к этому времени на рынке 
должны остаться финансово устойчи-
вые и прозрачные для регулятора ком-
пании с качественными активами.

По итогам 
2015 года 
Ульяновская 
область заняла 
3 место в Приволж-
ском федеральном 
округе   по уров-
ню социально-
экономического 
развития.

 георгий Кузнецов �

Губернатор Сергей Моро-
зов поставил задачу сохранить 
рост развития экономики в 
2016 году.

По словам вице-премьера 
Олега Асмуса,  в настоящее 
время разработан проект целе-

вых показателей на 2016 год, 
которые будут в случае необ-
ходимости оперативно коррек-
тироваться и дополняться. В 
первую очередь их достижение 
будет способствовать повыше-
нию качества жизни населения, 
а также позволит сохранить 
социально-экономическое раз-
витие региона.  

«Если по такому показа-
телю, как промышленное про-
изводство, мы поставили себе 
цель выйти на уровень прошло-
го года, что может оказаться 
сложной задачей, то инвести-
ционные планы в 100 милли-
ардов рублей и планы по вводу 
960 тысяч кв. м жилья мы счи-
таем выполнимыми. Также за 
счет выхода на положительную 
динамику показателей в живот-
новодстве и растениеводстве в 
2016 году мы нацелены на рост 
сельского хозяйства до 105 - 106 
процентов», - отметил замести-
тель председателя правитель-
ства области.

По итогам 2015 года 

Ульяновская область стала ли-
дером округа по темпу ввода 
жилья  (плюс 30,7 процента к 
2014 году, или 939,5 тыс. кв. м, 
что выше утвержденного плана 
на год).  Продемонстрировала 
отличные показатели по уровню 
зарегистрированной безработи-
цы (вторе место в ПФО - 0,63 
процента). По индексу промыш-
ленного производства - 100,8 
процента, при том, что в шести 
субъектах округа промышлен-
ность находится в стагнации с 
падением до минус восьми про-
центов. 

Кроме того, значительно 
сократился уровень безработи-
цы по методологии МОТ - 4,3 
процента, что является луч-
шим показателем за последние 
десять лет. Добавим, что это 
ниже среднероссийского (5,7 
процента) и среднеокружного 
(4,7 процента).

Подробнее об итогах 2015 
года читайте в «Ульяновской 
правде» в пятницу, 12 февраля. 

Третьи в ПФО

гоемкого оборудования, которое 
со временем даст определен-
ный экономический эффект»,  
- резюмировал гендиректор. 

Как отметил первый заме-
ститель председателя прави-
тельства Александр Чепухин, 
предприятие успешно справля-
ется с имеющимся объемом за-
казов и выполняет задачу по ли-
нии импортозамещения. «Всего 
в консолидированный бюджет 
области в 2015 году предприя-
тие перечислило 190 миллио-
нов рублей, что на 172 процента 
больше, чем в 2014 году. В част-
ности, объем перечислений в ре-
гиональную казну по налогу на 
прибыль увеличился в пять раз», 
- подчеркнул Чепухин.

Предприятие является гра-
дообразующим для Нижней 
Террасы, поэтому губернатор не 
мог не остановиться и на общих 
перспективах микрорайона.

«Недавно у нас состоялся 

объезд Нижней Террасы и было 
принято решение о назначении 
главы администрации Ульянов-
ска Алексея Гаева ответствен-
ным за улучшение социального 
благополучия района. Мы за-
планировали реализовать здесь 
достаточно большой проект: 
построить спортивный ком-
плекс, произвести реорганиза-
цию стадиона, создать большую 
парковую зону. Будем улучшать 
состояние лечебных и медицин-
ских учреждений, дорог. Также 
мы ведем переговоры с наши-
ми партнерами, в том числе с 
«Евроцементом», о возможном 
создании на площадке бывше-
го завода имени Володарского 
предприятия по производству 
оборудования для горнорудной 
отрасли. У нас большие планы 
по приведению этого района в 
один из самых благоустроен-
ных», - заявил Сергей Морозов.
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- Вот вы, Михаил Александрович, пилот 
первого класса. Много ли у нас таких в 
стране?

- Теперь уже ни одного. Потому что де-
ление на классы - это архаизм. Отменили это 
дело. Наверное, потому что за высокий класс 
доплачивать надо. Вообще-то класс пилота 
был показателем мастерства. И не только. Тео-
ретически ты должен был быть отличником: 
сдавать на «пятерки» все дисциплины на кур-
сах повышения квалификации. Допускалась 
разве что пара «четверок». Получить высокие 
оценки в аттестат было очень важно для пило-
та. Пилот второго класса мог приехать на экза-
мены для получения первого класса, а уехать 
не то что без повышения, а даже с понижением, 
если завалит экзамены. А если плохо сдаст ко-
мандир корабля, он мог перейти в разряд вто-
рых пилотов.

- Как часто вам приходилось сдавать эк-
замены и доказывать, что вы - хороший 
летчик?

- Профессиональная переподготовка пило-
тов - каждые два года. Ну и обязательно переучи-
вание, если пересаживаешься на другую модель 
самолета. Я начинал с Як-40, самолета второго 
класса, потом пересел на Як-42, самолет перво-
го класса. Оба они пассажирские. А последние 
двадцать два года водил грузовой Ил-76.

- И какой же из самолетов ваш люби-
мый? 

- Управлять любым самолетом - преве-
ликое удовольствие. Для пилота он больше, 
чем просто машина. Як-40 любовно называл 
«окурок», потому что он маленький. Такие 
клички в ходу у летчиков. Например, для пи-
лотов Ту-134 - это вовсе не «тушка», как для 
пассажиров, а «свисток», потому что харак-
терный звук двигателя.

А еще каждый летчик называет свой са-
молет кормильцем. Забавный случай. Когда 
пересаживался на Як-42, прекратил полеты 
на время учебы. Дочка была маленькая и 
спрашивала: «Папа, а почему ты никуда не 
летишь?». Я ей объяснил, что учусь управ-
лять новым самолетом. Она расплакалась и 
говорит: «Нет! Хочу, чтобы ты летал на Як-40, 
он же кормилец!».

- Все-таки большая разница между пас-
сажирским самолетом и грузовым? Чем 
легче управлять?

- Есть разница: управлять велосипедом 
или грузовиком? Очевидно, что есть. Хотя у 
обоих есть руль и колеса. Но как ни парадок-
сально, чем современнее самолет, тем легче 
им управлять. Больше автоматики, компью-
теров. Управление Ил-76 для меня было про-
сто сказкой.

- Теперь на «Авиастаре» проводят 
глубокую модернизацию этой модели. 
Как вам?

- Во-первых, радует то, что он будет полно-
стью российским. Мощный двигатель, усовер-
шенствованная кабина, системы управления. 
Я был на заводе, видел проект, остался очень 
доволен. Хорошая получается машина.

- Двадцать два года на «Иле». Куда ле-
тали?

- Легче сказать, куда не летал. Есть авиа-
компании, у которых лишь несколько направ-
лений. Например, в начале девяностых годов, 
когда началось челночное движение, было мно-
го компаний, которые летали только в Стамбул 
и в Арабские Эмираты. Летчик мог двадцать 
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Чтобы ниточка  
правильная не терялась…

Тридцать пять лет 
он провел в воздухе, 
облетел практически 
весь земной шар. Он 
часто видел сверху, как 
идут войны и люди 
терпят бедствия, но сам 
всегда прилетал с миром: 
жизненно необходимыми 
грузами и гуманитарной 
помощью. Накануне Дня 
гражданской авиации 
мы побеседовали с 
летчиком Михаилом 
Кривошеевым. Узнали 
много интересного, в том 
числе ответ на главный 
вопрос: безопасны ли 
полеты на российских 
самолетах?

лет проработать и кроме двух стран ничего не 
увидеть. У нас, «грузовиков», не так. Утром ты 
вылетаешь в Петропавловск-Камчатский, ду-
маешь, что вернешься в Ульяновск, но оттуда 
направляют в Карелию, в Китай…

- А дома гадают, ждать вас на ужин или 
нет…

- Да, мы с женой смеемся, что за тридцать 
три года брака дай бог тридцать три месяца я 
был дома.

- Что же возят на грузовых «Илах»?
- У меня был стандартный набор: сигареты, 

копченая колбаса, водка-спирт и стройматери-
алы. Это возили на Дальний Восток. Еще гума-
нитарную помощь. В Африку например.

- И как вам Африка?
- В 1925 году Корней Чуковский написал 

такие строчки: «Маленькие дети, ни за что на 
свете не ходите в Африку гулять». Знаете, с 
1925 года в Африке ничего не изменилось. В 
сложные времена, когда в гражданской авиа-

ции трудно было с работой, вставал выбор: или 
ты уходишь из профессии, или летишь рабо-
тать в Африку. И я ее не избежал. В Африке 
никогда не кончаются войны. Мне повезло, я 
работал в Южно-Африканской Республике, 
там не так много кровавых действий. И на Ма-
дагаскаре, это курортное место, там тоже спо-
койно. Но вот малярийные комары в Африке 
везде, и от них избавиться, пожалуй, сложнее, 
чем прекратить воевать. Брызгались аэрозоля-
ми. Приходилось поливаться каждые два часа 
вонючим дезодорантом. А если нет, малярию 
можно подхватить на раз-два.

- А болеть летчику нельзя…
- Болеть - значит остаться без работы. А 

если нет работы, корочку хлеба на что будешь 
покупать? Я в Африке ни разу не заболел, меня 
Бог миловал.

- Как же в таком напряжении можно 
было столько лет жизни провести?

- На то мы и русские люди, что умеем рас-
слабляться. Может быть, поэтому без малярии 
обошлось (смеется).

- Сознательно выбрали для себя жизнь не 
на земле, а в небе? Когда шли учиться на 
пилота, знали, что вас ждет?

- В моем случае выбор профессии не случа-
ен. Отец пролетал 38 лет. И у меня сомнений не 
было, кем становиться. 

- А где учились?
- В Ульяновске тогда не было училища, я 

получал летное образование в Актюбинске. 
Но 324-й летный отряд аэропорта «Ульяновск-
Центральный» стал моим первым местом ра-
боты. С благодарностью вспоминаю команди-
ра отряда. У него все вторые пилоты сдавали на 
первый класс, он добивался, чтобы они ничем 
не уступали в мастерстве. Мне вообще повезло 
с учителями, со старшими товарищами. Я за-

Михаил Кривошеев: 
«Управление Ил-76 для 
меня было просто сказкой»

ф
о

то
 в

л
а

д
И

М
И

ра
 л

а
М

з
И

н
а

Ульяновск, конечно, 
если объективно 
посмотреть, очень 
много десятилетий - 
авиационный город

стал пилотов-фронтовиков. Это совсем другие 
люди, чем сейчас. Знаете, говорят, что война 
души чистит. Так и есть. Они стали для нас, 
молодых летчиков, примером на всю жизнь. В 
том числе в человеческом плане. Возьмем хотя 
бы то, что ненормативная лексика у них допу-
скалась только в одном случае - если анекдот 
рассказываешь. Потому что из песни слова не 
выкинешь. А это показатель внутренней куль-
туры человека.

- Научили они вас, как спасать людей и 
самолет в кризисных ситуациях?

- Дело в том, что вся подготовка пило-
тов направлена на грамотные действия в 
сложных ситуациях. Вот недавний случай 
из новостей. У самолета кусок обшивки вы-
рвало, но самолет сел, все живы. Почему мы, 
летчики, не любим ходить на тренажер? По-
тому что опытные пилоты там моделируют 
такие ситуации, которых в принципе быть не 
может. Тренеры не то что издеваются, у них 
определенный азарт, проверяют на прочность 

пилотов, смотрят, как те выкручиваются. Я и 
сам, когда преподавал в Центре подготовки, 
устраивал такое молодежи.

- Раз преподавательский опыт у вас есть, 
расскажите, как сегодня обстоят дела с 
подготовкой пилотов? Лучше или хуже, 
чем раньше?

- Была одно время сложная ситуация в 
сфере подготовки пилотов: неразбериха с об-
разованием, где-то авиакомпании пытались 
экономить на повышении квалификации. 
Слава богу, ситуация выправилась. Сейчас в 
авиакомпаниях работает золотое поколение 
командиров 35 - 45 лет, у которых за плечами 
опыт и хорошая советская школа. И они этот 
опыт и эти принципы сами передают молодым. 
Если вопрос стоит, лететь сейчас самолетом 
российским или не лететь, лететь. В кабине си-
дят хорошо подготовленные ребята, которых 
постоянно душат, душат и душат на тему про-
фессиональной подготовки.

- Ульяновску присвоили звание авиацион-
ной столицы. Как к этому относитесь?

- Ну звание-то не присваивали. Еду в Черда-
клы, там на рекламном стенде написано: «Чер-
даклы - авиационная провинция». Кто это при-
своил? Ну а серьезно, Ульяновск, конечно, если 
объективно посмотреть, очень много десятиле-
тий - авиационный город. «Авиастар», шко-
ла летной подготовки - нынешнее УВАУ ГА,  
авиакомпании, «Волга-Днепр» - все это у нас 
есть. Сегодня, пожалуй, если не самый авиа-
ционный в стране, то один из самых. И такое 
положение дел существует довольно давно. К 
примеру, я здесь проработал 35 лет, и в плане 
профессиональных достижений мне не нуж-
но было переезжать в другой город. Это очень 
удобно, когда человек в своем городе, и ему 
есть куда расти.

Я вырос… ушел на пенсию. Теперь отсы-
паюсь за долгие годы недосыпа. Бездельни-
чаю. Есть у меня домик на берегу Волги, я там 
пилю-строгаю. Скворечников за полтора года 
отдыха столько наделал, всем соседям раздал. 
Подумываю о том, чтобы корзинки начать пле-
сти. Часто спрашивают, снятся ли самолеты? 
Нет, не снятся.

- Но профессиональный праздник будете 
отмечать?

- По Ленинскому указу День гражданской 
авиации - 9 февраля, ветераны этот день из 
жизни не вычеркивают. Леонид Ильич Бреж-
нев все праздники по воскресеньям распре-
делил: наш пришелся на второе воскресенье 
февраля. Получается, в этом году празднуем со 
вторника по воскресенье (смеется). Дети меня 
придут поздравить и девятого, и четырнадца-
того. Созвонимся со старыми товарищами, как 
всегда... Пожелаю всем коллегам здоровья и 
безопасных полетов. Чтобы ниточка правиль-
ная не терялась. Надеюсь, этого не случится, 
потому что настолько хорошая основа у рос-
сийской авиации в профессиональном плане и 
человеческом, что загубить это очень трудно.
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Табло чемпионата мира-2016

Чемпионат мира-2016

Андрей КОрЧАГИн �

«Ульяновская правда» 
продолжает серию эксклю-
зивных интервью с тренера-
ми команд - участниц XXXVI 
чемпионата мира по хоккею с 
мячом, проходящем в Улья-
новске. 

В последние годы сборная 
Казахстана твердо застолби-
ла за собой третью строчку 
в табели о рангах мирового 
бенди. Однако по итогам чем-
пионата мира в Ульяновске 
команда впервые за пять лет 
осталась без медалей. 

Казахские игроки и тре-
нерский штаб, будучи очень 
расстроенными таким исхо-
дом, с представителями и рос-
сийских, и иностранных СМИ 
общались очень неохотно. Но 
журналистам «Ульяновской 
правды» (кстати, далеко не 
с первой попытки!) удалось 
разговорить наставника 
сборной Казахстана Алексея 
Никишова. Продолжая, та-
ким образом, своеобразную 
серию, посвященную разви-
тию бенди в странах бывшего 
СССР.

- Алексей Владимирович, 
вы являетесь воспитан-
ником краснотурьинской 
школы хоккея с мячом. 
Как вы стали граждани-
ном Республики Казах-
стан?

- Да, действительно, я 
родился на Урале, в Красно-
турьинске. В местной детско-
юношеской спортивной шко-
ле делал свои первые шаги 
в хоккее с мячом, играл в 
местной команде «Труд». Но 
в 17-летнем возрасте я решил 
переехать в Алма-Ату, где 
подписал контракт с местным 
«Динамо». За эту команду я 
играл с 1983-го по 1993 год, и 
Казахстан стал для меня род-
ным. В 1993-м я переехал жить 
в Швецию, подписав контракт 
с хоккейным клубом «Катри-
ненхольм». Там я играл до 
2001 года. Но, даже проживая 
в Швеции, я не терял связи с 
Казахстаном, выступая за на-
циональную команду на чем-
пионатах мира. А потом стал и 
наставником сборной: помог-
ли образование, полученное 
в Алма-Атинском институте 
физкультуры, и тренерские 
курсы, которые я окончил в 
Швеции. У меня есть вид на 
жительство в этой скандинав-
ской стране, но гражданство у 
меня казахстанское.

- В свое время вы стано-
вились победителем пред-
последнего в истории чем-
пионата СССР 1990 года. 
Можете сравнить совре-

менный хоккей с мячом с 
тем, что был в союзные 
времена?

- Хоккей с мячом стал 
быстрее, жестче. Серьезно 
поменялась амуниция. Рань-
ше, например, было всего два 
вида клюшек - № 1 и № 2. А 
сейчас инвентаря этого вида, 
наверное, с полсотни. Клюш-
ки различаются и по весу, и 
по изгибу крюка… Теперь у 
хоккеистов есть большой вы-
бор - только играй. К тому 
же сейчас наш вид спорта по-
степенно уходит под крышу. 
Из-за этого хоккей с мячом 
становится другим. Но в этом 

я вижу плюс. Вот, к примеру, 
был бы на ульяновском ста-
дионе «Труд» искусственный 
лед, хоккеистам не пришлось 
бы страдать из-за капризов 
погоды.

- А когда уровень игроков, 
на ваш взгляд, был выше?

- Я считаю, что сравнивать 
уровень игры хоккеистов, вы-
ступавших в разные времена, 
неправильно и некорректно. 
Мастера своего дела в нашем 
виде спорта были и в прошлом 
веке, и сейчас их немало.

- В бытность хоккеистом 
вы становились бронзо-
вым призером чемпиона-
та СНГ, занимали тре-
тье место в розыгрыше 
Кубка европейских чем-
пионов. Теперь, когда вы 
стали тренером, сборная 
Казахстана из года в год 
поднимается на третью 
ступеньку пьедестала 
почета на чемпионатах 
мира. Такова ваша «брон-
зовая» судьба?

- Да я бы не сказал, что 
это судьба. За свою много-
летнюю карьеру я завоевывал 
в хоккее с мячом и медали 
других достоинств. Что ка-
сается результатов сборной 
Казахстана, то класс игроков 
этой команды достаточно вы-
сокий. Но у нас пока не полу-
чается играть на равных ни с 
Россией, ни со Швецией. Вот 
у финнов мы научились регу-
лярно выигрывать…

- Получается, что «брон-
за» - это предел для сбор-
ной Казахстана? Вообще, 
реально ли вашей команде 
хоть раз обыграть шве-
дов или Россию? Что для 
этого надо?

- У нас были уже непло-
хие матчи со шведами на чем-
пионатах мира в Иркутске и 
Алма-Ате (бывшую столицу 
Казахстана Алматы Алексей 
Никишов по привычке име-
нует так, как этот город на-
зывался во времена СССР. 
- Авт.), где мы имели непло-
хие шансы обыграть грозных 
скандинавов.

Но хоккей с мячом тем и 
прекрасен, что в нем в один 
прекрасный момент все мо-
жет поменяться и развер-
нуться в другую сторону. Воз-
можно, уже в скором времени 
Казахстан научится побеж-
дать Швецию. Считаю, что 
наша команда уже на пути к 
этой цели. Возьмем, для при-
мера, проигранный Казахста-
ном матч за «бронзу» на чем-
пионате мира-2016. В первой 
половине встречи мы пропу-
стили от шведов всего один 
мяч, к тому же на последних 

секундах тайма наш игрок 
Сергей Почкунов не реализо-
вал пенальти. Забей он, счет 
бы сравнялся, и тогда во вто-
рой половине игра проходила 
бы совсем по-другому. После 
перерыва шведы «привезли» 
нам три безответных гола. 
Мы свои моменты тоже соз-
давали, но, к сожалению, не 
реализовывали. Будь у наших 
ребят реализация получше - 
результат был бы другим.

- Почему хромала реали-
зация?

- Потому что мастерства 
нашим хоккеистам не хвата-
ет. Шведы выше классом.

- А может, причина неу-
дач в матчах с Россией и 
Швецией лежит в обла-
сти психологии?

- Я считаю, что психоло-
гия влияет, когда играем про-
тив России. Все-таки многие 
хоккеисты нашей команды 
- воспитанники российского 
хоккея с мячом. К тому же 
с россиянами, считаю, у нас 

Алексей Никишов: 

Для развития бенди    надо делать упор на Азию

“Чтобы 
прогресс был 

ощутимым, 
надо более 

активно попу-
ляризировать 

наш вид  
спорта.

О мелочах  
и главном

ИвАн вОлГИн �

Тому, кто замахнулся на мно-
гое, кто смело мечтает, кто не бо-
ится работать и рисковать, удает-
ся гораздо больше, чем тем, кто 
выбирает для себя роль скептика. 
Хорошо, что вторых все-таки го-
раздо меньше, чем первых. А пер-
вые - они сказали: хотим, чтобы 
в Ульяновске прошел чемпионат 
мира по хоккею с мячом! И мы его 
проведем на достойном уровне. 
Сказали - сделали.

В Ульяновске, где хоккей с мя-
чом - спорт номер один, сам бог 
велел провести мировой турнир. 
На ЧМ-2016 все для нас - улья-
новских организаторов, чиновни-
ков, спортсменов, болельщиков 
- было впервые. А когда все - в 
первый раз, не обойдешься без не-
достатков, промашек, недочетов. 
Это нормально, это жизнь. Кстати, 
и в спорте тоже так дело обстоит. 
Конечно, существует опыт других 
провинциальных городов - а чем-
пионаты мира по бенди проходят 
только в провинции, там, где лю-
бят, смотрят, играют в русский 
хоккей. Но просто так чужой опыт 
как рубашку не наденешь. Тут 
важно понять: заслоняют недо-
статки главное или принимаются 
как данность, то есть на будущее 
мотаем на ус?

Поработать пришлось немало. 
Давайте поговорим о мелочах. Тех 
самых, без которых нельзя судить 
об уровне проведения чемпиона-
та. Для болельщиков он начался 
с... транспорта. Ульяновцы сомне-
вались: по улице Октябрьской, 
где расположен Ледовый дворец, 
маршруток и трамваев маловато 
ходит. В эти дни ситуация реши-
лась просто: многие перевозчики 
слегка изменили маршрут, по-
сле окончания матчей в очередь 
стояли трамваи, автобусы, те же 
маршрутки. Порой их было даже 
больше, чем болельщиков. 

Не скроем: многие улья-
новцы впервые попали в  
«Волга-Спорт-Арену» - нельзя же 
пройти мимо столь важного спор-
тивного события. Заблудиться им 
не дали волонтеры. А уж для го-
стей из других городов их помощь 
была вообще неоценима.

С сувенирной продукцией про-
блем тоже не было. Постарались. 
Выбор - огромный. Пожалуй, не 
хватало лишь печатной продук-
ции. Но сине-белых шапочек, 
шарфов, флагов, непременных ду-
док хватило с лихвой. 

Чемпионат - это в немалой 
степени общение. С такими же, 
как ты, влюбленными в русский 
хоккей. Теми же шведами, при-
бывшими в Ульяновск самой 
большой делегацией, финнами, 
норвежцами. Болельщиками «Вод- 
ника» и «Старта», «Енисея» и 
«СКА-Нефтяника», «Родины» 
и «Уральского трубника», «Зор-
кого» и «Кузбасса». В эти дни 
поклонники соперничающих в 
российском чемпионате команд 
объединились в армию болельщи-
ков сборной России. А единение 
под спортивным флагом - великая 
сила. Все болельщики тоже стали 
командой, где понимают друг дру-
га с полуслова, где заряжены еди-
ными эмоциями и надеждами.  

Что уж говорить про общение 
с игроками самых разных сбор-
ных! Автографы, фотографии, 
сувениры - игроки, даже самые 
звездные, не отказывали никому. 
Эти мгновения тоже стали укра-
шением чемпионата. 

И, наконец, главное. Ради чего, 
собственно, мы затеяли провести 
этот турнир, равного которому 
еще не случалось в нашем городе?  
Ради победы нашей российской 
сборной, что была одержана на 
глазах многотысячной команды 
болельщиков. Ради испытанно-
го чувства гордости - мы лучшие, 
мы самые сильные! Ради хоккея, 
которым после чемпионата мира 
жаждут заниматься сотни улья-
новских мальчишек (и даже дев-
чонки). А значит - будем жить! 
Будем играть в хоккей. 

США - Латвия - 15:0
В этом поединке определялась сла-

бейшая команда группы сильнейших. 
В том, что последнее, восьмое место, 
займет сборная Латвии, могли сомне-
ваться разве что самые оптимистичные 
ее поклонники. Уж больно невырази-
тельно выглядели прибалты на фоне 
остальных участников турнира. Сюр-
приза не произошло: игра в одни воро-
та закончилась очередным разгромом 
Латвии. Главными голеадорами у США 
стали Кевин Браун, оформивший по-
кер, и Майкл Кэрмен, ставший автором 
хет-трика.

Беларусь - Норвегия - 3:8
Пятое - шестое места на чемпионате 

мира-2016 разыграли хоккеисты Бела-
руси и Норвегии. На предварительной 
стадии турнира скандинавы сенсационно 
уступили славянам со счетом 5:7, а глав-
ным творцом той победы стал воспитан-
ник ульяновской школы хоккея с мячом 
Андрей Кабанов, оформивший покер.

В стыке за место в пятерке норвежцы 
взяли убедительный реванш, оставив Ка-
банова на «голодном пайке».

Россия - Казахстан - 16:6
Первый финалист чемпионата мира-

2016 определился в соперничестве двух 

сборных бывшего СССР. Российская ко-
манда не дала Казахстану ни малейшего 
шанса на благоприятный исход, разгромив 
соперника.

Внесли свою лепту в эту победу и хок-
кеисты ульяновской «Волги». Игорь Ла-
рионов отметился  двумя голами и резуль-
тативной передачей, Петр Захаров один 
раз поразил ворота соперника. Отличился 
результативной передачей и выступающий 
за Казахстан воспитанник димитровград-
ской школы хоккея с мячом Руслан Галя-
утдинов. 

Швеция - Финляндия - 2:3
Во втором полуфинале случилась глав-

ная сенсация всего чемпионата: сборная 

по правде говоря

„
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один и тот же стиль игры.
- Разве не похожи шведы с 
финнами? Однако играть 
против Финляндии Казах-
стан научился, а Швеции 
как проигрывал, так и прои-
грывает…

- Скандинавы исповедуют 
хоть и похожие, но все же немно-
го разные стили игры. Шведы 
действуют на льду более команд-
но. Все у них отработано. Сбор-
ная Швеции - это своеобразная 
машина с хорошо отлаженным 
механизмом.

- Вы обмолвились, что упор 
в сборной Казахстана дела-
ется на российских игроков? 
А много ли в вашей команде 
воспитанников казахстан-
ского хоккея?

- Они были и есть всегда: 
практически на каждом чем-
пионате мира за нашу команду 
играют по 5 - 7 собственных вос-
питанников. Так, например, в 
нынешней сборной здорово смо-
трятся Рауан Исалиев, Денис 
Максименко, Леонид Бедарев. 

Вторым вратарем нашей нацио-
нальной команды сейчас являет-
ся Ильяс Хайрекишев. Еще один 
воспитанник казахстанского 
хоккея с мячом - Искандер Нуг-
манов - готовился сыграть на 
чемпионате мира-2016, но ему 
помешала травма.

- На чемпионате мира-2016 
за сборную Казахстана вы-
ступали три хоккеиста, 
имеющие отношение к улья-
новскому хоккею с мячом. 
Это Сергей Горчаков, не-
мало поигравший за «Вол-
гу», а сейчас работающий 
тренером «Волги-2», воспи-
танник димитровградской 
школы Руслан Галяутдинов 
и Вячеслав Бронников, вы-
ступающий с этого сезона за 
«Черемшан». Что можете 
сказать про этих хоккеи-
стов? Как они выглядели на 
ульяновском льду?

- Рассказать хочу про Сер-
гея Горчакова, который рос и 
становился хоккеистом на моих 
глазах. Когда я 17-летним па-

реньком приехал в Алма-Ату, он 
только родился. Когда я вместе 
с его отцом Вячеславом играл за 
алма-атинское «Динамо», юный 
Сережа Горчаков начинал за-
ниматься в детской спортивной 
школе. Потом я наблюдал, как 
он заиграл за команду мастеров, 
дорос до уровня хоккеиста высо-
кого класса, стал игроком сбор-
ной. Сейчас Сергею  34-й год, он 
окончил клубную карьеру, стал 
тренером. Но в сборной Казах-
стана по-прежнему полезен.

Важными боевыми единица-
ми являются в нашей команде и 
Руслан Галяутдинов, и Вячеслав 
Бронников. Хочу отметить, что у 
нас очень дружный коллектив, в 
котором все ребята находятся на 
своих местах.

- Команда Казахстана - до-
вольно возрастная. Не слиш-
ком ли затянули вы, как 
главный тренер, со сменой 
поколений?

- А на кого менять? Современ-
ная молодежь, готовая играть за 
сборную Казахстана, - это ребята 

очень слабого уровня. Они пока 
не доросли до национальной ко-
манды. Вот и приходится делать 
упор на «старичков».

- Как развивается бенди в 
Казахстане? 

- К сожалению, не очень хо-
рошо. Да, первенство республи-
ки проводится, но оно проходит 
не централизованно, а лишь на 
зональном уровне.

Сейчас в стране потихоньку 
начали развивать детский хок-
кей с мячом: работает детская 
спортшкола в Алма-Ате, есть та-
кие в некоторых северных горо-
дах Казахстана. Но пока это все 
на очень низком уровне.

Для развития казахстанского 
бенди, считаю, наших детей надо 
больше вывозить в Россию, что-
бы участвовали в турнирах, в со-
ревнованиях с более сильными 
соперниками.

- Есть ли будущее у казах-
станского бенди?

- Будущее будет, если за-
ниматься развитием этого вида 
спорта на государственном 
уровне. Это должны делать чи-
новники, отвечающие в Казах-
стане за развитие физкультуры 
и спорта. А им это, видимо, не-
интересно. Вот и занимает сбор-
ная Казахстана из года в год 
третьи места на чемпионатах 
мира. Единственная, отмечу, 
сборная страны по игровым ви-
дам, привозящая медали! А на-
шему министерству спорта до 
этого нет никакого дела. Ни разу 
нас не встретили, не отметили.  
Говорят, что раз хоккей с мячом  
неолимпийский вид спорта, зна-
чит он не очень престижный.

А ведь хоккей с мячом - пре-
красный вид спорта. Это игра на 
свежем воздухе, которая делает 
людей здоровее. То же самое, 
что футбол и хоккей с шайбой. В 
советские времена ими занима-
лось подавляющее большинство 
жителей страны. И население 
было более здоровым и крепким 
физически.

- Закономерны ли итоги 
XXXVI чемпионата? 

- Я знаю, что большинство 
любителей и профессионалов 
хоккея с мячом ждали фина-
ла Россия - Швеция. Но то, что 
шведам не удалось сыграть в 
решающем матче, это только их 
вина. Недооценка в спорте до-
рого стоит. Часто так бывает во 
многих видах спорта - если ты 
относишься к сопернику прене-
брежительно, то будешь наказан. 
Вот шведы и поплатились, прои-
грав в полуфинале Финляндии.

А вот сборная России подо-
шла к финалу в полной боевой 
готовности. Никакого шапко-
закидательского настроения по 
отношению к Финляндии у хок-
кеистов российской команды не 

было. И на классе была одержа-
на закономерная победа.

- Оцените уровень органи-
зации чемпионата мира в 
Ульяновске.

- Я побывал на многих чем-
пионатах мира. Скажу, что очень 
солидно было организовано пер-
венство в Кемерове. Предыду-
щий турнир, проходивший в 
Хабаровске, в этом плане полу-
чился образцовым. В Ульянов-
ске же…

- Что, были какие-то недо-
работки?

- Некоторые отрицательные 
моменты в организации объяс-
нимы. Я имею в виду те, которые 
были связаны с погодными усло-
виями. Когда, к примеру, матч 
Россия - Казахстан проходил на 
некачественном, полурастаяв-
шем льду. Хоккеисты рисковали 
получить травмы… Или еще при-
мер. Сборная Казахстана долго 
была в неведении, где же при-
дется проводить полуфинальную 
игру против России. Такая же не-
разбериха была и по организации 
места проведения матча нашей 
сборной за третье место против 
Швеции. Я понимаю, что эти 
проблемы возникли у организа-
торов из-за погодных условий. 
Но команда - участница чемпио-
ната мира не должна страдать ни 
при каких погодных условиях.

- Удалось ли сборной  
Казахстана посмотреть 
Ульяновск? 

- Большинство наших ребят 
бывали в вашем городе неодно-
кратно, поэтому представление 
об Ульяновске уже имели. 

- Рост числа стран - участ-
ниц мировых первенств 
говорит о развитии бенди  
в мире?

- Развитие, безусловно, есть, 
но, к сожалению, вперед бенди 
двигается маленькими шажка-
ми. Чтобы прогресс был ощути-
мым, надо более активно попу-
ляризировать наш вид спорта. 
Вот, к примеру, Россия, как стра-
на - организатор Олимпиады-
2014, вполне могла провести в 
Сочи соревнования по хоккею с 
мячом. В этом случае бенди бы 
засветился на Играх, пусть и в 
качестве показательного вида 
спорта. Но почему-то этого сде-
лано не было.

Я считаю, что для дальнейше-
го развития нашего вида спорта 
Международной федерации бен-
ди надо делать упор на Азию. Вот 
недавно хоккеем с мячом заинте-
ресовался Китай (сборная этой 
страны дебютирует на чемпио-
натах мира в Ульяновске. - Ред.), 
японцы уже приезжали к нам в 
Казахстан на «Медео», смотрели 
вживую игру. Надеюсь, что по-
пулярность хоккея с мячом будет 
расти во всем мире.
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За чемпионатом следил 
Андрей Корчагин

Для развития бенди    надо делать упор на Азию

Ульяновск. «Волга-Спорт-Арена». 
2.02.2016. Матч группового турнира 
Швеция - Казахстан - 11:4. 
Скандинавы забивают очередной гол. 

 

фото пАВлА ШАлАгинА

Финляндии не пустила в финал команду 
Швеции. Накануне этого матча в успех сбор-
ной Суоми не верили даже букмекеры, гото-
вые принимать ставки на победу Финляндии 
с коэффициентом 23. 

Но сенсации в хоккее с мячом все-таки 
случаются. Одна из них случилась 6 февра-
ля в ульяновском Ледовом дворце «Волга-
Спорт-Арена». Финны открыли счет уже на 
4-й минуте, а по истечении трети первого 
тайма выигрывали уже 2:0. На исходе часа 
игры счет стал 3:1. Шведы довольно скоро 
вновь сократили его до минимума, но до-
биться большего не смогли.

Швеция - Казахстан - 4:0
Скандинавы без особых проблем одо-

лели Казахстан, у которого тем самым пре-
рвалась серия побед в «бронзовых» матчах 
на чемпионатах мира. А вот у Швеции есть 
своя серия, которая продолжается уже 59 
лет: начиная с первого чемпионата мира, 
который прошел в 1957 году в Финляндии, 
команда «Тре Крунур» на всех без исклю-
чения всепланетарных первенствах фини-
ширует в числе призеров. 

Россия - Финляндия - 6:1
Трибуны ульяновского стадиона «Труд» 

во время матча за «золото» были забиты 
под завязку. Как сообщили после оконча-
ния встречи организаторы, на них собра-
лось 15 тысяч зрителей. Исход финального 

поединка российская команда предрешила 
в первой половине встречи, отправив в во-
рота соперника пять безответных мячей. Во 
втором тайме команды обменялись голами. 
Россия - чемпион мира!

Оргкомитет чемпионата мира 
определил лучших игроков 

ульяновского турнира
Вратарь -  Пертти Виртанен (Финлян-

дия). Защитник -  Павел Булатов (Россия). 
Полузащитник - Алан Джусоев (Россия). 
Нападающий - Сергей Ломанов (Россия). 
Лучшие бомбардиры - Андрей Кабанов 
(Белоруссия) и Кристоффер Эдлунд 

(Швеция) - по 14 мячей. Лучший игрок - 
Сергей Ломанов. Лучший судья - Роланд 
Фагер (Швеция).

Символическая сборная (по мнению 
журналистов): вратарь - Перрти Виртанен 
(Финляндия); защитники - Юрий Вику-
лин (Россия), Андреас Вест (Швеция) и 
Петтер Моэн (Норвегия); полузащитни-
ки - Туомас Мяяття (Финляндия), Петр 
Захаров, Янис Бефус (оба - Россия) и 
Лаурис Зиеминьш (Латвия); нападающие 
- Сами Лаакконен (Финляндия), Евгений 
Иванушкин (Россия) и Эрик Петтерссон 
(Швеция).
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АлексАндр кныш �

С помощью танца можно выразить 
самые разные чувства: от счастья и лико-
вания до огорчения и отчаяния. В этом 
четвертого февраля убедил ульяновцев 
в БЗЛМ балет Аллы Духовой «Тодес», 
представивший в нашем городе свою от-
носительно новую программу «Танцуем 
любовь». 

Нас, как и всех остальных зрителей, 
эта романтичная и одновременно иро-
ничная история отношений молодой 
пары на фоне современного мегаполиса 
покорила и не оставила равнодушной.

Родившийся в свое время в При-
балтике коллектив, насчитывающий на 
сегодня 150 человек (не считая десят-
ков школ по всему бывшему СССР), 
пожалуй, впервые приехал в Ульяновск 
основным составом. Хотя, судя по афи-
шам, «Тодес» гостит в нашем городе едва 
ли не ежегодно. Премьера «Танцуем лю-
бовь» была создана за полтора месяца, 
впервые показана летом 2014 года и до 
сих пор является первоклассной демон-
страцией всего того, что называют со-
временным балетом. 

Широкой публике «Тодес» открыла 
София Ротару, впервые пригласившая 
коллектив на подтанцовку в свою про-
грамму. А делать увлекательные шоу-
спектакли балет Аллы Духовой научил 
сам Валерий Леонтьев. «Танцуем лю-
бовь» - это тоже не просто калейдоскоп 
отдельных блестящих хореографиче-
ских номеров, а цельный и полноценный 
современный танцевальный спектакль 
об амбициозных людях и подлинных 
чувствах. Где каждый выход повторяет-
ся на бис.

Из самого названия представления 
понятно, о чем речь. О любви, в самом 
высоком и искреннем ее проявлении как 
смысле жизни. О вере двух любящих сер-
дец. Здесь и танец, и музыка, и пластика 
тел подчинены единой сверхзадаче. А пи-
кантности этому яркому и талантливому 
шоу придает то, что все истории основы-
ваются на реальных событиях (в «Тодесе» 
особо подчеркивают этот факт). Реальных 
прототипов имеют все -  и танцующие 
дворники, и забавное антре старичков на 
лавочке, и до мурашек волнующий танец 
влюбленных романтиков, и  апофеозные 
номера страсти...

Сквозь это красной нитью проходят 
изящные в своей простоте отношения 
влюбленной пары, приехавшей из про-
винции в Москву, чтобы покорить ее 
своим талантом. Незнакомый город по-
началу встречает их равнодушно, но как 
бы испытывает и искушает, проверяя их 
чувства. Однако любовь сильнее любых 
неудач. В итоге пара находит свой стиль 
и достигает успеха. История дополня-
ется на сцене яркими и необычными 
декорациями, красивыми костюмами, 
сложными танцевальными номерами. 
Зрителей ежеминутно потрясают кра-
сотой и гибкостью тел, грациозностью, 
силой чувств и, конечно же, высочай-
шим профессионализмом артистов. Это 
настоящий модерн-балет, невероятной 
эмоциональности - завораживающий 
и зачаровывающий. Не танец, а полет. 
Полет мысли, замысла, воплощения. Не 
знающий рамок и границ. Полная свобо-
да выражения, ограниченная, казалось 

бы, только возможностями человеческо-
го тела. Впрочем, и это не предел - ино-
гда создается впечатление, что артисты 
могут делать с ним все что угодно. На-
пример, изобразить поезд так, чтобы 
возникла полная зрительная иллюзия 
шумного железнодорожного вокзала. До 
встречи с Духовой «Тодес» занимался 
преимущественно брейк-дансом, отголо-
ски которого и сегодня проявляются, к 
примеру,  чудесами силовой акробатики. 
«Тодес» - это вообще-то термин из пар-
ного фигурного катания. Переводится 
с немецкого как «спираль смерти». На 
сцене, напротив, много жизни и любви.

Позитив зашкаливает. Все продума-
но до мелочей - звук, свет, костюмы. Да 
что там - любое движение ноги или по-
ворот головы отточены и выверены. При 
этом нет предела импровизации. И со-
вершенству, разумеется. Шоу-спектакль 
«Танцуем любовь» - волшебный эликсир 
с долгим потрясающим послевкусием.

«Танцуем любовь»  
в спирали смерти
Основной состав «Тодеса»  
представил в Ульяновске новую программу.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА
1. Реквизиты решения о проведении аукциона - постановление администрации МО «Кан-

далинское сельское поселение» от 01.02.2016 № 1 «О проведении открытого аукциона по про-
даже в собственность земельного участка, находящегося в государственной собственности до 
разграничения, расположенного по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, СПК 
«Большекандалинский».

2. Организатор торгов: администрация МО «Кандалинское сельское поселение» Старо-
майнского района.

Аукцион будет проходить по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, рабочий 
поселок Старая Майна, пл. Ленина, 4, 14.03.2016 в 11.00.

3. Предмет аукциона: 
ЛОТ № 1 - земельный участок, расположенный по адресу: Ульяновская область, Старо-

майнский район, СПК «Большекандалинский», площадью 800000 кв. метров, с кадастровым 
номером 73:16:050701:12, разрешенное использование - для сельскохозяйственного производ-
ства, категория земель - земли сельскохозяйственного назначения, начальная цена предмета 
аукциона  - 416 000,00 (Четыреста шестнадцать тысяч рублей 00 коп.), задаток в размере 50% 
от начальной цены - 208 000,00 (Двести восемь тысяч рублей 00 коп.), шаг аукциона в размере 
3% от начальной цены предмета аукциона, то есть - 12 480,00 (Двенадцать тысяч четыреста во-
семьдесят рублей 00 коп.).

Сведения о частях земельного участка и обременениях: особые условия использования 
земельных участков на площади 10994 кв. метра, расположенных в границах охранной зоны 
электросетевого комплекса, в соответствии с правилами установления охранных зон объектов 
электросетевого хозяйства и особых условий использования земельных участков, расположен-
ных в границах таких зон, утвержденных постановлением Правительства Российской Федера-
ции от 24.02.2009 № 160, 73.16.2.44, постановление Администрации муниципального образова-
ния «Старомайнский район» Ульяновской области от 29.06.2009 № 634.

Заявки принимаются с 10.02.2016 по 10.03.2016 с 8.00 до 17.00 (перерыв с 12.00 до 13.00) 
в рабочие дни по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, рабочий поселок Старая 
Майна, площадь Ленина, 4, st_m_kumizo@mail.ru., телефон для справок 8 (84230) 22776, зада-
ток перечисляется на расчетный счет администрации муниципального образования «Кандалин-
ское сельское поселение».

Участники аукциона определяются по указанному выше адресу места приема заявок и за-
датков 11.03.2016 в 11.30.

4. Для участия в аукционе представляются в установленный в извещении о проведение 
аукциона срок следующие документы:

1) заявка на участие в аукционе по установленной в извещении о проведение аукциона 
форме с указанием банковских реквизитов счета для возврата задатка;

2) копии документов, удостоверяющих личность заявителя (для граждан);
3) надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государствен-

ной регистрации юридического лица в соответствии с законодательством иностранного госу-
дарства в случае, если заявителем является иностранное юридическое лицо;

4) документы, подтверждающие внесение задатка.
Один заявитель вправе подать только одну заявку на участие в аукционе.
Заявитель имеет право отозвать принятую организатором аукциона заявку на участие в 

аукционе до дня окончания срока приема заявок, уведомив об этом в письменной форме орга-
низатора аукциона. Организатор аукциона обязан возвратить заявителю внесенный им задаток 
в течение трех рабочих дней со дня поступления уведомления об отзыве заявки. В случае отзыва 
заявки заявителем позднее дня окончания срока приема заявок задаток возвращается в порядке, 
установленном для участников аукциона.

5.  Претендент не допускается к участию в аукционе по следующим основаниям:
1) непредставление необходимых для участия в аукционе документов или представление 

недостоверных сведений;
2) не поступление задатка на дату рассмотрения заявок на участие в аукционе;
3) подача заявки на участие в аукционе лицом, которое в соответствии с настоящим Ко-

дексом и другими федеральными законами не имеет права быть участником конкретного аук-
циона, покупателем земельного участка;

6. Порядок внесения и возврата задатка:
Задаток для участия в аукционе по продаже в собственность земельного участка перечис-

ляются по следующим реквизитам:
Получатель: УФК по Ульяновской области (администрация муниципального образова-

ния «Кандалинское сельское поселение», л/с 05683115290),
ИНН 7310100689
КПП 731001001
ОКТМО 0
КБК 0
р/с  40302810873083000027  в Отделение Ульяновск г. Ульяновск БИК  047308001
Назначение платежа: задаток для участия в аукционе. 
Внесенный задаток засчитывается в оплату приобретаемого земельного участка. 
Задаток возвращается участникам аукциона за исключением победителя.
В случае отказа победителя заключить в установленный срок договор купли-продажи зе-

мельного участка, задаток не возвращается, результаты аукциона аннулируются продавцом.
7. Порядок проведения аукциона:
Организатор аукциона выдает участникам аукциона пронумерованные билеты, которые 

они поднимают после оглашения аукционистом начальной цены предмета аукциона. Каждую 
последующую цену аукционист назначает путем увеличения текущей цены. Победителем аук-
циона признается участник, предложивший наибольшую цену. 

В случае признания аукциона несостоявшимся организатор вправе объявить о повторном 
проведении торгов, при этом могут быть изменены их условия.

Итоги аукциона подводятся организатором на месте проведения аукциона, в указанном в 
настоящем информационном сообщении, непосредственно после проведения аукциона. 

Протокол о результатах аукциона является основанием для заключения с победителем 
аукциона договора купли-продажи земельного участка.

Выкупная цена земельного участка вносится единовременно в течение 10 дней после за-
ключения договора купли-продажи на расчетный счет продавца.

Договор купли-продажи земельного участка заключается не ранее чем через 10 дней со 
дня размещения информации о результатах аукциона на официальном сайте РФ www.torgi.gov.
ru, в сети Интернет - www. кандалинское.рф.

С дополнительной информацией вы можете ознакомиться на сайте: www. кандалинское.
рф, www.torgi.gov.ru.

Приложение № 1: Форма заявки на участие в открытом аукционе 
Приложение № 2: Форма договора купли-продажи

глава Администрации  муниципального образования
«Кандалинское сельское поселение»  г.А.Романова

ПРИЛОжеНИе № 1
 Комитет по управлению   муниципальным имуществом 

      и земельным отношениям 
 муниципального образования 

   «Старомайнский район» 
     

ЗАЯВКА
НА УЧАСТИЕ В АУКЦИОНЕ

по продаже в собственность земельного участка

«___» _______________ 20    г.         р.п. Старая Майна

Претендент ________________________________________________________________
__________________________ 

(Ф.И.О., подающего заявку)

Паспортные данные __________________________________________________________
______________________________________________________

Место регистрации___________________________________,

именуемый далее Претендент, ознакомившись с информационным сообщением о проведе-
ние аукциона, опубликованным в газете «_____________________________________» за  
_________20_____г. № ________, просит допустить   к  участию  в  аукционе  по  продаже
 в собственность  или права аренды (нужное подчеркнуть),
земельного участка (Лот №          ) расположенного по  адресу: ______________
_______________________________________________________________
_______________________________________________________________ 

общая площадь ___________ кв.м.,  Разрешенное использование  земельного  участка _______
_________________________________________________________________________

обязуюсь:
- соблюдать порядок проведения аукциона, установленный законодательством, и выпол-

нить требования, содержащиеся в информационном сообщении о его проведении;
- в случае признания победителем аукциона, заключить с Продавцом договор купли-

продажи не ранее чем через десять дней со дня размещения информации о результатах аукциона 
на официальном сайте и уплатить Продавцу стоимость земельного участка, установленную по 
результатам аукциона, в сроки, определяемые договором купли-продажи земельного участка,
Банковские реквизиты Претендента для возврата задатка _____________________________
______________ ___________________________________________________________ 

(идентификационный номер заявителя (ИНН), счет в банке,  
на который перечисляется сумма возвращаемого задатка)

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
К заявке прилагаются документы на  ____ листах в соответствии с описью.
Подпись Претендента  (его полномочного представителя) ____

Отметка о принятии заявки уполномоченным лицом:
________час. _____ мин. «____» ______________  20______г. за № _____
М.П. «_____» ______________________ г.
Подпись уполномоченного лица _____________________ 

ПРИЛОжеНИе № 2

Проект договора 
Купли-продажи земельного участка

от           ,                    село Большая Кандала
Мы, нижеподписавшиеся, Муниципальное образование «Кандалинское сельское посе-

ление», в лице Главы Администрации муниципального образования «Кандалинское сельское 
поселение» Романовой Галины Александровны, действующей на основании Устава, именуемая 
в дальнейшем  «ПРОДАВеЦ «и,                 зарегистрированная (ый) по адресу: 

, именуемая(ый) в дальнейшем «ПОКУПАТеЛЬ», на основании протокола аукционной 
(конкурсной) комиссии по проведению аукционов (конкурсов) по продаже земельных участков 
и (или) муниципального имущества муниципального образования «Старомайнский район» в 
собственность или права на заключение договоров аренды земельных участков и (или) муни-
ципального имущества муниципального образования «Старомайнский район» на территории 
муниципального образования «Старомайнский район», «об итогах аукциона по продаже в соб-
ственность земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения» от__   №__, за-
ключили настоящий договор о нижеследующем: 

1. ПРОДАВеЦ продал, а ПОКУПАТеЛЬ купил в собственность за плату земельный уча-
сток, расположенный по адресу: ___ , с кадастровым номером _____ Разрешенное использова-
ние - _____, категория земель - земли населенных пунктов. 

2. Распоряжение указанным участком осуществляется в соответствии с пунктом 10 статьи 
3 Федерального Закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введение в действие Земельного Кодекса 
Российской Федерации».

3. Стоимость земельного участка, в соответствии с протоколом «Об итогах аукциона по 
продаже земельного участка в собственность» ______ рублей 00 копеек.

Покупатель купил у продавца указанный земельный участок за ______ рублей ____ ко-
пеек. Задаток, внесенный Покупателем на счет Продавца, засчитывается в счет оплаты приоб-
ретаемого земельного участка.

Расчёт сторонами производится в течение 10 дней после подписания договора. 
Выкупная цена, указанная в договоре, является истинной, другие документы, в которых 

говорится об иной стоимости указанного земельного участка, признаются сторонами недей-
ствительными.

4. Земельный участок правами других лиц не обременен, ограничений в пользовании зе-
мельным участком не имеется.

 5. На момент заключения настоящего договора, отчуждаемый земельный участок никому 
не продан, не заложен, спора о нем не имеется, под арестом не значится.

ПРОДАВеЦ несет ответственность за сокрытие сведений о нахождении указанного зе-
мельного участка в залоге, под запрещением или арестом.

6. ПОКУПАТеЛЬ не вправе самостоятельно изменять целевое назначение и режим ис-
пользования земельного участка.

7. ПРОДАВеЦ передает ПОКУПАТеЛЮ указанный земельный участок и все, относя-
щиеся к земельному участку документы.

В соответствии со статьёй 556 ГК РФ, при условии выполнения всех пунктов договора, 
стороны составляют в обязательном порядке акт приема-передачи, после подписания, которо-
го договор считается исполненным. Акт приема-передачи, акт установления цены земельного 
участка являются неотъемлемой частью настоящего договора.

8. Расходы по оформлению настоящего договора оплачивает покупатель.
9. Настоящий договор содержит весь объем соглашений между сторонами в отношении 

предмета настоящего договора. И делает недействительными все другие обязательства или 
представления, которые могли быть приняты или сделаны сторонами, будь то в устной или в 
письменной форме, до заключения настоящего договора.

10. В соответствии с пунктом 2 статьи 223 ГК РФ право собственности ПОКУПАТеЛЯ на 
земельный участок подлежит регистрации в Управление Федеральной службы государственной ре-
гистрации, кадастра и картографии по Ульяновской области и возникает с момента регистрации.

11. Настоящий договор составлен в трех подлинных экземплярах, из которых первый эк-
земпляр выдается ПОКУПАТеЛЮ, второй - ПРОДАВЦУ, третий экземпляр остается в делах 
в Управление Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии по 
Ульяновской области и возникает с момента регистрации.

12. Ответственность и права сторон, не предусмотренные в настоящем договоре, опреде-
ляются в соответствии с законодательством Российской Федерации, правовыми актами Адми-
нистрации Ульяновской области, изданными в пределах ее полномочий.

Текст договора сторонами прочитан. Юридические последствия совершенной сделки сто-
ронам известны.
ПОДПИСИ СТОРОН:
ПРОДАВеЦ:      

глава Администрации муниципального
образования «Кандалинское сельское поселение»

г.А. Романова
     М. П. 

ПОКУПАТеЛИ: ____________________________________
                                                                                   

АКТ
ПРИЕМА-ПЕРЕДАЧИ

Старомайнский район Ульяновской области село Большая Кандала

к договору купли-продажи № __ от __ г.

Мы, нижеподписавшиеся, Муниципальное образование «Кандалинское сельское посе-
ление», в лице Главы Администрации муниципального образования «Кандалинское сельское 
поселение» Романовой Галины Александровны, действующей на основании Устава, именуемая 
в дальнейшем  «ПРОДАВеЦ « и ,________ 

зарегистрированная (ый) по адресу: ______
, именуемая(ый) в дальнейшем «ПОКУПАТеЛЬ», являющиеся сторонами по договору 

купли-продажи, составили настоящий акт, подтверждающий следующие обстоятельства: 
1. Продавец передал земельный участок, расположенный по адресу: _______
2. Покупатель принял указанный земельный участок в собственность.
3. Продавец также передал все необходимые документы на земельный участок.
4. Расчет по условиям договора произведен полностью.
5. Состояние отчуждаемого объекта соответствует условиям договора.
6. Обязательства по договору сторонами выполнены полностью, взаимных претензий не имеют.
7. Настоящий акт приема-передачи является неотъемлемой частью договора, после его 

подписания сторонами договор считается исполненным.

ПОДПИСИ СТОРОН:
ПРОДАВеЦ:      

глава Администрации муниципального
образования «Кандалинское сельское поселение»

               г.А. Романова
 М. П.      
  
  
ПОКУПАТеЛИ: ___________________________________________________________

АКТ
УСТАНОВЛЕНИЯ ЦЕНЫ ЗЕМЕЛЬНОгО УЧАСТКА,

ЗАЯВЛЕННОгО НА ПРИОБРЕТЕНИЕ  В СОБСТВЕННОСТЬ

к договору купли-продажи                                                       №___  от_____     г.
1. Адрес земельного участка:

Ульяновская область, Старомайнский район, 

2. Реквизиты ПОКУПАТеЛЯ:

________________
4. Стоимость земельного участка, в соответствии с протоколом  «об итогах  аукциона по 

продаже земельного участка в собственность», составляет:    рублей    копеек.
 5. Акт установления цены земельного участка, заявленного на приобретение в собствен-

ность, является неотъемлемой частью договора купли-продажи.
6. Выкупная цена земли вносится ПОКУПАТеЛеМ в_______________.

Глава Администрации муниципального
образования «Кандалинское сельское поселение»

              г.А. Романова
    М. П.                     
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